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Социальное 
направление – главное
Участники Совета представительных органов муниципальных образований региона 

работали по актуальным вопросам жизни территорий

Властям Свердловской области удалось уже к 2023 году обеспечить всех детей в возрасте от 1,5 до 3 лет местами 
в детских садах
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Александр ЛАКЕДЕМОНСКИЙ

Вчера в Екатеринбурге 
под председательством 
председателя Законодательного 
Собрания Людмилы 
БАБУШКИНОЙ прошло 
тридцатое заседание 
Совета представительных 
органов муниципальных 
образований региона.  На нем 
были  рассмотрены наиболее 
актуальные проблемы, 
с которыми сталкиваются 
муниципалитеты в сфере 
здравоохранения, образования 
и благоустройства. 

В работе Совета принимали 
участие представители руковод-
ства профильных министерств. 
Как сообщила депутатам первый 
заместитель министра образова-
ния и молодежной политики ре-
гиона Нина Журавлёва, в этом го-
ду ведомство ведет работу по ис-
полнению 19 поручений Прези-
дента России Владимира Путина, 
которые связаны со строитель-
ством и капремонтом школ, по-
ощрением педагогов, доступно-
стью дошкольного образования 
и рядом других социальных на-
правлений.

В 2023 году в области откро-
ются семь новых школ, где будут 
созданы 6 185 дополнительных 

1 миллиард 
рублей

направил дополнительно 
Евгений Куйвашев 
на борьбу 
со злокачественными 
новообразованиями 

Решение о поддержке свердловчан, 
имеющих онкологические 
заболевания, принято на заседании 
областного правительства. 
Это позволит обеспечить сохранение 
госгарантий по их льготному 
лекарственному обеспечению.. 
Борьба со злокачественными 
новообразованиями входит 
в число инициатив нацпроекта 
«Здравоохранение». 

>43 процентов 
средств

здравоохранения 
региона направлено 
на высокотехнологичную 
медпомощь

Современные методики 
высокотехнологичной медицинской 
помощи помогают врачам 
областных центров и удаленных 
от Екатеринбурга городов спасать 
уральцев с сердечно-сосудистыми 
катастрофами, онкопатологиями, 
тяжелыми травмами и другими 
жизнеугрожающими состояниями. 

Держим марку, почтовую
Почта России выпустила марку к Международному фестивалю университетского спорта

Дарья ЧЕРТКОВА

Марка, посвященная 
Международному 
фестивалю университетского 
спорта, который пройдет 
в Екатеринбурге с 19 по 
31 августа, выйдет в почтовое 
обращение 8 августа. Она 
поступит во все крупные 
отделения города, сообщает 
пресс-служба Почты России.

На почтовой марке изобра-
жен Дворец водных видов спор-
та, где будут разыграны медали 
по плаванию и прыжкам в воду. 
Арена была построена специаль-
но к Международному фестива-
лю университетского спорта.

Тираж марки – 88 000 экзем-
пляров. Дополнительно для це-
ремонии гашения будут выпу-
щены конверты первого дня 
и штемпели.

Чтобы изготовить филате-
листический сувенир, необходи-
мо на конверт первого дня накле-
ить марку и поставить на ней от-
тиск почтового штемпеля. Он бу-
дет действовать только в день вы-
пуска марки. Приобрести ее и по-
ставить штамп можно 8 августа 
в центральном почтовом отде-
лении Екатеринбурга по адресу 
проспект Ленина, 39. На почтовой марке изображен один из объектов фестиваля – Дворец 

водных видов спорта 

АЛ
ЕК

СЕ
Й

 К
УН

И
Л

О
В

мест для обучения детей. Совре-
менные образовательные учреж-
дения появятся в Екатеринбур-
ге, Серове, Верхней Пышме, Крас-
ноуфимском и Белоярском рай-
онах. 

Ключевым показателем каче-
ства региональной системы обра-
зования выступает доступность 
дошкольного образования для 
детей в возрасте от 1,5 до 3 лет. Гла-
вой государства и нац проектом 
«Демография» обозначен срок 
достижения стопроцентного ре-

зультата к 2024 году.  Наш регион 
эту задачу уже решил.

Объем финансирования го-
сударственной программы «Раз-
витие здравоохранения Сверд-
ловской области на 2023 год» со-
ставляет более 110 миллиардов 
рублей. Из них порядка 47 мил-
лиардов рублей, или 43,5 про-
цента, направляется на совер-
шенствование оказания специ-
ализированной и высокотехно-
логичной медицинской помощи 
уральцам. Об этом депутатам со-

общил заместитель главы регио-
нального минздрава Андрей Ша-
стин. Современные методики 
высокотехнологичной медицин-
ской помощи помогают врачам 
спасать уральцев с сердечно-сосу-
дистыми катастрофами, онкопа-
тологиями, тяжелыми травмами. 

Подробнее о заседании Совета 
читайте в тематической вкладке 
в завтрашнем номере «ОГ».
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Горячая линия 
по капремонту 
для пенсионеровСовременное 

оборудование и комфорт
В Слободо-Туринском районе открылся второй модульный ФАП

Дарья ЧЕРТКОВА

Новый модульный 
фельдшерско-акушерский 
пункт 3 августа ввели  
в эксплуатацию в деревне 
Андроновой Слободо-
Туринского района. В новом 
ФАПе установлена современная 
оргтехника и проведен 
высокоскоростной Интернет, 
доступны электронная 
медицинская карта, 
телеконсультации, отпуск 
лекарственных препаратов. 

По словам заместителя ми-
нистра здравоохранения реги-
она Дениса Демидова, Сверд-
ловская область является пе-
редовиком в реализации про-
граммы модернизации первич-
ной медико-санитарной помо-
щи, которая утверждена губер-
натором Евгением Куйвашевым 
для решения задач нацпроекта 
 «Здравоохранение».

«Всего до конца года пред-
стоит открыть 32 медицинских 
подразделения. Модульные 
объекты – это не только новые 
здания, это современные под-
разделения больниц, оснащен-
ные необходимым оборудова-
нием», – рассказал Денис Деми-
дов.

В деревне Андроновой про-
живают 184 человека, в том чис-
ле 38 детей. С конца 40-х годов 
прошлого века фельдшерский 
пункт находился в доме 1918 го-
да постройки, где в разное время 
также размещались сельсовет и 
детский сад.

«Его ветхое состояние, мини-
мальный набор помещений и 
отсутствие комфортных усло-

вий стали причиной решения о 
возведении нового модульного 
фельдшерско-акушерского пун-
кта, соответствующего всем со-
временным требованиям. Здесь 
будет работать местный фельд-
шер, опытный специалист, кото-
рый пользуется авторитетом сре-
ди жителей», – рассказала глав-
ный врач Слободо-Туринской 
районной больницы Светлана 
Храмцова.

В новом подразделении 
больницы доступны электрон-
ная медицинская карта, теле-
консультации, отпуск лекар-
ственных препаратов. Вокруг 
благоустроена территория, обо-
рудован удобный пандус для 
маломобильных посетителей, 
внутри здания организованы 

комфортные зоны ожидания 
приема, светлые и  просторные 
кабинеты.

«Более 40 лет я являюсь 
фельдшером в деревне Андро-
новой. С нетерпением жда-
ла открытия нового здания, 
так как очень хочется порабо-
тать в комфортных услови-
ях. Уверена, что местные жите-
ли по достоинству оценят полу-
ченный результат и с удоволь-
ствием будут посещать ФАП, в 
том числе с целью профилак-
тики», – отметила заведующая 
 фельдшерско-акушерским пун-
ктом Надежда Шумова.

Всего на территории Сло-
бодо-Туринского района дей-
ствуют 15 фельдшерско-аку-
шерских пунктов. Первый мо-

дульный ФАП здесь открыли 
в 2022  году в селе Бобровском. 
До конца 2023 года планирует-
ся ввести в эксплуатацию еще 
один современный пункт для 
жителей деревни Макуй.

Интервью с заместителем 
министра здравоохранения 
Свердловской области Денисом 
Демидовым, а также материал 
о работе фельдшерско-акушер-
ского пункта под Верхней Пыш-
мой, который в прошлом году 
открывал Президент РФ Влади-
мир Путин, читайте сегодня в 
тематической вкладке «ОГ», по-
священной организации рабо-
ты учреждений здравоохране-
ния в малых населенных пун-
ктах.

Вокруг ФАПа благоустроена территория, оборудован удобный пандус для маломобильных посетителей
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Александр ЗИНОВЬЕВ

«Рефтинская» стала одной из двух 
птицефабрик России, получивших 
в 2023 году международную премию – 
золотой сертификат клуба ROSS 400 
компании Aviagen за достижение 
европейских показателей 
эффективности в выращивании 
бройлеров. Условие получения 
такого сертификата – достижение 
птицефабрикой результата EPEF 
больше 425.

Зоотехники птицефабрики «Рефтин-
ская» добились увеличения сохранности 
поголовья и среднего веса одной птицы, 
снизили долю падежа и конверсию кор-
ма. Изучив результаты работы зоотехни-
ков «Рефтинской», представители меж-
дународной компании Aviagen присвои-

ли предприятию золотой сертификат – 
европейский индекс эффективности со-
ставил 444.

«Мы гордимся полученными резуль-
татами. Наши зоотехники доказали, что 
«Рефтинская» – это современное, техно-
логичное предприятие, способное соот-
ветствовать международным стандартам. 
Уверена – это только начало, и «Рефтин-
ская» год от года будет улучшать свои про-
изводственные показатели», – рассказала 
управляющий директор Уральской агро-
промышленной группы Ирина Макарова.

Она также добавила, что за достиже-
ние высоких результатов сотрудники це-

хов выращивания получили премии от 
УАГа, а начальник цеха бройлеров №1 Па-
вел Конгоев – ключи от однокомнатной 
квартиры в Рефтинском.

Международный клуб ROSS 400 был 
создан Aviagen Ltd (Шотландия) в 2009 го-
ду. В России клуб начал свою работу в 
2013 году. За это время 22 российские пти-
цефабрики были удостоены золота клу-
ба, в том числе такие крупные агропро-
мышленные компании как «Мираторг» 
и «Черкизово».

Добавим, что международная компа-
ния Aviagen – мировой лидер в области 
селекции родительского стада бройлеров 

и крупнейший в мире поставщик пле-
менного материала в Россию. Предприя-
тия Aviagen находятся не только в России, 
но и в США, Австралии, Великобритании, 
Южной Африке, Индии, Новой Зеландии 
и странах Евросоюза.

Компания Тип 
содержания 
птиц

Средний 
вес 
птицы

Возраст Смертность 
(%)

Конверсия 
корма

EPEF (Европейский 
индекс 
эффективности)

«Рефтинская» Клеточное 2,421 36 дней 4,2% 1,45 444
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Птицефабрика «Рефтинская» получила золото 
за достижение международных стандартов 
по выращиванию бройлеров

РЕГИОН

Дополнительная горячая линия 
для граждан пенсионного 
возраста с 3 августа организована 
Фондом капитального ремонта 
Свердловской области. 
В течение 3 месяцев пожилые 
свердловчане смогут задать 
вопросы по начислениям, 
порядку получения компенсаций 
и проведению капитального 
ремонта в своем доме. 

Выделенная телефонная 
линия для пожилых людей 
поможет им оперативно получить 
консультацию и решить свой вопрос 
по капитальному ремонту, сообщает 
департамент информационной 
политики губернатора. 

Обычные телефоны горячей 
линии Фонда капитального ремонта 
8-800-300-80-88,  8 (343) 287-54-54 
для всех жителей Свердловской 
области работают каждый 
будний день с 8:00 до 18:00 – 
с понедельника по четверг, с 8:00 
до 17:00 – в пятницу. Акция 
с введением дополнительной 
линии приурочена 
к празднованию Дня пенсионера 
в Свердловской области: телефон 
 8-912-65-066-74 будет работать 
с 3 августа по 28 октября каждый 
четверг с 9:00 до 17:00.

По итогам 2022 года 
специалисты ответили на более чем 
37 тысяч звонков. Ежедневно в Фонд 
капитального ремонта Свердловской 
области поступают порядка  
120-150 звонков. Почти половина 
из них связана с вопросами 
оплаты взносов на капитальный 
ремонт, начислениями и розыском 
платежей. Примерно  
15-20 процентов звонков касаются 
выполнения капитального ремонта, 
а также порядка оформления 
протоколов общих собраний 
собственников, остальные 
звонки – это вопросы, касающиеся 
технологии производства 
работ, сметной документации 
и организации процесса ремонта 
в домах, где открыт специальный 
счет.

Михаил БАТУРИН
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Медицина на Среднем Урале: качество и доступность
Модернизация первичного звена здравоохранения в регионе идет успешно

Татьяна БУРОВА

В рамках нацпроекта 
«Здравоохранение» 
в Свердловской области 
продолжается реализация 
утвержденной губернатором 
Евгением КУЙВАШЕВЫМ
региональной программы 
«Модернизация первичного 
звена здравоохранения». 
Она рассчитана на 2021 – 2025 
годы и призвана обеспечить 
доступность и качество 
первичной медико-санитарной 
и медицинской помощи для 
жителей сельской местности, 
поселков городского типа 
и малых городов. О том, что 
уже сделано за два с половиной 
года и что предстоит сделать, 
рассказал «Областной газете» 
заместитель министра 
здравоохранения региона 
Денис ДЕМИДОВ.

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 

Свердловской области

Одна из наших главных задач – улучшение 
работы первичного звена. В 2022 году созданы 
27 новых фельдшерско-акушерских пунктов 
и два отделения общей врачебной практики. <> 
Общее финансирование программы составило 
3,6 миллиарда рублей. Но главное в медицине – 
это, конечно, кадры. Для нас насыщение системы 
здравоохранения квалифицированными 
специалистами является сегодня приоритетной 
задачей. От ранней профориентации в школах 
до целевого обучения в медицинских колледжах 
и вузах. 

Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Люди должны получать качественные 
медицинские услуги там, где они живут. Об этом 
мы говорили не раз, говорим постоянно. Для этого 
реализуем комплексные программы модернизации 
первичного звена в регионах, улучшаем оказание 
медицинской помощи больным с онкологическими 
и другими тяжелыми заболеваниями.

На открытии социальных объектов в рамках 
федеральных и региональных программ 
развития

Из доклада о результатах деятельности 
правительства Свердловской области в 2022 году

– Денис Александрович, про-
грамма адресована исключи-
тельно жителям небольших и 
отдаленных населенных пунк-
тов или крупных городов тоже?

– Программа модернизации 
первичного звена здравоохране-
ния реализуется на всей террито-
рии Свердловской области, вез-
де, где она необходима. Она за-
трагивает и большие города, и да-
же столицу Среднего Урала. 

– Что включает в себя про-
грамма и во что она обходится 
бюджету?

– Модернизация идет по не-
скольким направлениям. Первое 
– установка быстровозводимых 
модульных конструкций (БМК), 
где размещаются в зависимости 
от численности населения либо 
фельдшерско-акушерские пунк-
ты (ФАП), либо общеврачебные 
практики (ОВП). Второе – капи-

тальный ремонт медицинских 
учреждений. Третье – оснащение 
их современным оборудовани-
ем. Четвертое – обновление и уве-
личение автомобильного пар-
ка. Пятое – осуществление ново-
го строительства. В целом объем 
финансового обеспечения про-
граммы превышает 17 милли-
ардов 826 миллионов рублей, из 
них средства федерального бюд-
жета – более 16 миллиардов 360 
миллионов рублей, областного 
бюджета – свыше 1 миллиарда 
465 миллионов рублей.

– Половина срока, отведен-
ного под программу модерни-
зации, уже позади. Что удалось 
сделать из намеченного? 

– Начнем с модульных кон-
струкций. Всего по программе 
запланировано приобрести и 
смонтировать 109 БМК, из них 11 
под ОВП и 98 под ФАПы. На дан-

ный момент введены в эксплуа-
тацию 51 БМК, из них 9 находят-
ся в стадии лицензирования. 

Должен подчеркнуть, что мо-
дульная конструкция отвечает 
всем современным представле-
ниям о медицинском учрежде-
нии первичного звена. Здание 
оборудовано автономным ото-
плением и вентиляцией, что по-
зволяет в холод и в жару поддер-
живать комфортную температу-
ру. В помещении имеются холод-
ная и горячая вода, туалет. БМК 
идеально подходит для террито-
рий, где нет централизованного 
водоснабжения, канализации и 
отопления. 

– А насколько модульные 
ФАПы и ОВП соответствуют тре-
бованиям современной медици-
ны?

– Они оснащены всем необхо-
димым оборудованием для ока-

зания плановой и неотложной 
медицинской помощи, обеспе-
чены интернетом. Рабочее место 
фельдшера в ФАПе и врача в ОВП 
подключено к информацион-
ным медицинским системам, что 
ускоряет получение результа-
тов исследований, оформление 
электронных больничных ли-
стов, дает возможность удален-
но записать пациентов на при-
ем к неврологу, офтальмологу, 
хирургу, провести телемедицин-
ские консультации с профиль-
ными врачами центральной рай-
онной или городской больницы, 
областной клиники.

Модульные конструкции яв-
ляются удобной площадкой для 
работы выездной бригады узких 
специалистов, которые проводят 
профосмотры и вакцинацию де-
тей и взрослых. 

Окончание на стр. IV 
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При некоторых ФАПах 
и  ОВП действуют небольшие 
аптечные пункты, где можно ку-
пить нужное лекарство или сде-
лать заявку. 

– Несомненным достоин-
ством программы модерниза-
ции первичного звена здраво-
охранения является комплекс-
ный подход, предусматриваю-
щий не только возведение, но и 
капремонт ФАПов, ОВП, поли-
клиник.

– Да, за пять лет планируется 
провести капитальный ремонт 
на 246 объектах, на 99 работы 
уже выполнены. Отремонтиро-
ваны ФАПы и поликлиники Бог-
дановичской, Белоярской, Сы-
сертской и Туринской ЦРБ, Ниж-
нетуринской и Ирбитской ЦГБ, 
Красноуфимской и Слободо-Ту-
ринской РБ, Верх-Нейвинская го-
родская поликлиника и многие 
другие.

Хотел бы также отметить, что 
в нынешнем году к плановым 
 капремонтам медучреждений 
добавились десять внеплановых, 
которые финансируются резерв-
ным фондом российского пра-
вительства. В настоящее время 
на шести объектах работы уже 
завершены. 

– Нельзя не заметить, как с 
каждым годом меняется в луч-

шую сторону оснащенность 
 медучреждений первичного 
звена современным диагности-
ческим оборудованием. 

– Честно говоря, раньше мы 
даже представить себе не могли, 
что получим в таких масштабах 
медицинское оборудование. За 
время реализации программы 
модернизации первичного зве-
на здравоохранения приобрете-
но 39 флюорографов, 61 циф-
ровой маммограф, 33 цифро-
вых рентгеновских аппарата, 25 
компьютерных и 8 магниторезо-
нансных томографов, 8 рентген- 
аппаратов для остеоденситомет-
рии и 39 аппаратов УЗИ.

– Еще одна составляющая 
доступности медицинской по-

мощи – это наличие транспорта 
у ФАПов, ОВП, поликлиник.

– Всего запланировано при-
обрести 738 автомобилей, на дан-
ный момент уже закуплено 567. 
Это Lada Granta, Lada Largus, Lada 
Niva, Рено Логан, УАЗ Пат риот. 
Как видите, среди них есть авто 
высокой проходимости, что важ-
но для отдаленных территорий. 

– Модернизация первичного 
звена была бы неэффективной 
без решения кадрового вопроса. 

– Для обеспечения медицин-
ских организаций системы здра-
воохранения Свердловской об-
ласти квалифицированными ка-
драми по поручению губернато-
ра Евгения Куйвашева была при-
нята программа целевого обу-

чения будущих врачей, фельд-
шеров и медсестер в Уральском 
государственном медицинском 
университете и областном меди-
цинском колледже. 

Сейчас обучение в медвузе по 
«губернаторскому набору» про-
ходят более 2 600 студентов. По 
программе ординатуры обуче-
ние по различным специально-
стям за счет ассигнований феде-
рального и областного бюдже-
тов проходят свыше 400 человек. 
Закреплению медицинских кад-
ров на отдаленных территори-
ях способствуют также програм-
мы «Земский доктор», «Земский 
фельдшер» и предусмотренные 
ими меры поддержки молодых 
специалистов – компенсация 
арендной платы за жилье и жи-
лищные сертификаты на его по-
купку, подъемные на обзаведе-
ние хозяйством. 

Интерес к профессии вра-
ча, фельдшера, медсестры сей-
час прививается со школы. По 
инициативе Евгения Куйвашева 
в Свердловской области повсе-
местно создаются медицинские 
классы в школах, которые фи-
нансируются из регионального 
бюджета. 

– Нынешний год указом Пре-
зидента РФ Владимира Путина 
объявлен Годом педагога и на-
ставника. Как обстоит с настав-
ничеством в медицинских уч-
реждениях? 

– Наставничество у нас разви-
то широко. В некоторых учреж-
дениях уже приняты положения 
о наставничестве, и наставники 
получают стимулирующие вы-
платы за работу с начинающими 
коллегами. 

– Денис Александрович, что 
предстоит сделать в этом году 
в  рамках реализации програм-
мы модернизации первичного 
звена здравоохранения?

– В 2023 году запланировано 
ввести в строй 32 быстровозво-
димые модульные конструкции, 
в том числе 3 ОВП и 29  ФАПов. Де-
сять уже сданы. Монтаж осталь-
ных планируется осуществить 
до октября. 

Кроме того, в этом году за-
планировано начать строитель-
ство семи медицинских органи-
заций, оказывающих первич-
ную медпомощь взрослым и де-
тям, их обособленных структур-
ных подразделений, централь-
ных районных и районных 
больниц. Объем финансирова-
ния – 1 млрд 300 млн рублей. 

До конца октября текущего 
года будет поставлено оставшее-
ся оборудование в количестве 10 
единиц из 438 единиц плановых. 
До конца года будут завершены 
капитальные ремонты 15 объек-
тов.

Полную версию читайте  
на сайте облгазета.рф 

Медицина на Среднем Урале: качество и доступность
 Å Начало на стр. III
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Универсальный солдат здравоохранения
Быть фельдшером в сельском ФАП – ответственно и почетно

Михаил БАТУРИН

Модернизация первичного 
звена здравоохранения, 
пожалуй, более заметна, 
чем приобретение 
высокотехнологичного 
дорогостоящего оборудования. 
Ведь это касается практически 
каждого человека. Тем более 
если речь идет о фельдшерско-
акушерских пунктах (ФАП) 
в небольших поселениях. 
Здесь фельдшеры работают 
десятилетиями и всех 
пациентов своих знают 
в лицо, настоящие семейные 
доктора. Труд это непростой: 
один человек и прием ведет, 
и профилактикой занимается, 
и вакцинацией, и процедуры 
– все на нем. В Свердловской 
области вопросам оказания 
первичной медицинской 
помощи на селе уделяется 
особое внимание: регулярно 
идет оснащение ФАПов 
современным оборудованием, 
строительство новых 
комфортабельных зданий. 
Одним из недавно открытых 
ФАПов стал пункт в поселке 
Половинном.

Торжественное открытие 
с участием президента

Новый фельдшерско-аку-
шерский пункт был открыт в 
поселке Половинном под Верх-
ней Пышмой в июне прошло-
го года необычайно официаль-
но. Старт его работе по видео- 
конференц-связи дали Прези-
дент России Владимир Путин и 
министр здравоохранения Ми-
хаил Мурашко, а губернатор Ев-
гений Куйвашев лично прибыл 
в поселок на это знаменательное 
мероприятие.

В тот день двери открыли но-
вые здания для ФАП и общей 
врачебной практики сразу в не-
скольких регионах России. По-
ручение о разработке регио-
нальных программ модерниза-
ции первичного звена здраво-
охранения было дано Президен-
том РФ в 2019 году, проходят они 
в рамках реализации нацпроек-
та «Здравоохранение». На откры-

тии фельдшерского-акушерско-
го пункта в Половинном Влади-
мир Путин отметил, что госу-
дарство будет наращивать меры 
поддержки специалистов пер-
вичного звена.

– Мы должны сделать так, 
чтобы все граждане нашей боль-
шой страны видели ощутимые 
изменения к лучшему, позитив-
ную динамику. И тут наш безус-
ловный приоритет – это обнов-
ление первичного звена здраво-
охранения. Хорошо понимаю, 
что нагрузка на врачей поли-
клиник, ФАПов очень большая. 
Так  же, как и ответственность. 
Ведь именно вы ближе всего к 
людям, к вам они обращают-
ся. Значение вашей работы дей-
ствительно невозможно пере-
оценить, – сказал Владимир Пу-
тин.

Прежде ФАП в Половинном 
(с 1936 года) располагался в ста-
ром деревянном здании конто-
ры по лесозаготовке: одно печ-
ное отопление чего стоило. Те-
перь в новом модульном зда-
нии на площади 90 квадратных 
метров размещено оборудова-
ние, необходимое для оказания 
плановой, неотложной и экс-
тренной помощи. Здание под-
ключено к инженерным комму-

никациям и к Интернету, есть 
возможность проведения теле-
консультаций с узкими специ-
алистами. Все по современным 
стандартам. Евгений Куйва-
шев на открытии  ФАПа подчер-
кнул, что строительство новых 
фельдшерско-акушерских пун-
ктов позволяет вывести на ка-
чественно новый уровень меди-
цинскую помощь во всей обла-
сти.

– Очень хорошо, что осна-
щенные всем необходимым 
фельдшерско-акушерские пунк-
ты дотянулись до таких отда-
ленных населенных пунктов. 
 Безусловно, это очень положи-
тельно сказывается на оказании 
медицинской помощи: быстро 
ставится диагноз, проводится ди-
агностика, – сказал Евгений Куй-
вашев.

Рабочие будни поселкового 
ФАПа

Сегодня фельдшером в По-
ловинном работает Ирина Кур-
банова. В прошлом году она с му-
жем и детьми переехала из Крас-
ноуфимска, где также работа-
ла фельдшером в ФАПе. Живет 
в поселке Балтым, где выделе-
на служебная квартира, а детям 

– места в школе и детском саду. 
Должность фельдшера в Поло-
винном Ирина Ратмировна при-
няла в ноябре прошлого года, 
когда прежний фельдшер Наде-
жда Шолохова, проработавшая 
на этом месте более 30 лет, ушла 
на пенсию в уже солидном воз-
расте.

Ирина Курбанова за эти ме-
сяцы освоилась и тоже стала 
сельчанам родной. Под ее опе-
кой 303 человека из поселков По-
ловинного, Красный Адуй и Ро-
машка. Летом добавляются дач-
ники и садоводы, которых по ме-
дицинскому полису также при-
нимает ФАП. В числе пациентов – 
и взрослые, и дети, включая тро-
их новорожденных. 

– В основном обращаются с 
проблемами, связанными с ги-
пертоническими заболевания-
ми, с сахарным диабетом, сезон-
но – с ОРВИ. Анализы здесь мож-
но сдать, весь первый этап дис-
пансеризации пройти. Работает 
у нас и аптека с декабря прошло-
го года, – рассказала Ирина Кур-
банова.

Сельчане нового фельдшера 
приняли радушно. Сегодня об-
щение идет не только лично, но 
в поселковом чате, куда Ирину 
Курбанову сразу же включили. 

Обращаются порою в неурочное 
время, отказа никто не знает.

– Почет и уважение. А что еще 
можно сказать? Очень внима-
тельная женщина. И на дом при-
езжает по вызову. Тут выпишет 
все лекарства, все распишет – как 
принимать, сколько. И уколы 
сделает, и в больницу на прием 
к специалисту запишет. А ком-
плекс новый построили очень 
комфортный – красота, – сказа-
ла жительница поселка Красный 
Адуй Ольга Евгеньевна.

По утвержденной штатной 
численности в ФАПе Половин-
ного Ирина Курбанова работа-
ет одна. Если фельдшер уходит 
в отпуск или на больничный (де-
ло-то житейское), в Половинный 
по графику приезжает мобиль-
ный ФАП (специально оснащен-
ная всем необходимым меди-
цинским оборудованием маши-
на на базе КАМАЗа), либо жите-
ли едут за помощью к фельдше-
ру курирующей общеврачебной 
практики поселка Балтым.

– У нас очень хорошие фельд-
шеры, люди знают их поколе-
ниями. Ведь они находятся на 
одной территории много лет. 
Фельдшер – это универсальный 
солдат здравоохранения. По су-
ти, это человек, который в комп-
лексе может выполнять всю не-
обходимую на первичном этапе 
медицинскую помощь, – сказала 
заместитель главного врача по 
амбулаторно-поликлинической 
помощи Верхнепышминской 
центральной городской больни-
цы Ирина Семерикова.

Сегодня в Верхнепышмин-
ском городском округе 8 ФАПов. 
Из них три – модульных. Осталь-
ные ждет модернизация. В 2024 
году намечено открытие ново-
го здания фельдшерско-акушер-
ского пункта в поселке Сагра и 
старт строительства ФАПов в по-
селках Зеленый Бор и Ольховка. 
Все они строятся в рамках реги-
ональной программы по модер-
низации, утвержденной губер-
натором Евгением Куйвашевым 
для достижения целей нацпро-
екта «Здравоохранение» в части 
доступности первичной меди-
цинской помощи.
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СТАЛО: Новый ФАП оснащен необходимым оборудованием для оказания 
плановой, неотложной и экстренной помощи, подключен  

  к инженерным коммуникациям и Интернету
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Ирина Курбанова ведет прием. К фельдшерам ФАП требования особые: все должны пройти спецкурс 
по семейной медицине – уметь лечить и взрослых, и детей.

БЫЛО:  ФАП в Половинном располагался в этом здании конторы лесозаготовки 
с печным отоплением с 1936 года



ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 4 АВГУСТА / 2023

тематические полосы

VI

12 будущих медиков выбра
ли лечебное дело, а один пред
почел педиатрию. Впереди у ре
бят – студенческие годы, меди
цинская практика и большие 
профессиональные перспек
тивы. Пока же главный врач ГБ 
Ревды Евгений Овсянников за
острил внимание абитуриентов 
на том, что обучение по целево
му договору накладывает ряд се
рьезных обязательств на студен
та. Он обязан освоить образова
тельную программу и отрабо
тать не менее 3 лет в Ревдинской 
городской больнице. Если обя
зательства по договору не бу
дут исполнены, то финансовые 
средства, затраченные на обуче
ние специалиста, должны быть 
возвращены в бюджет.

– Претенденты на целевое 
обучение не участвуют в общем 
конкурсе, для них организует
ся отдельный. Им проще посту
пить, чем абитуриентам, прохо

дящим на общих основаниях. 
При этом целевое обучение яв
ляется формой социальной под
держки медицинского учрежде
ния, обеспечивает контроль за 
процессом обучения, предостав
ляет возможность прохождения 
практики на базе больницы и 
гарантирует трудоустройство 
после окончания университета, 
– отметил Евгений Овсянников.

Руководитель больницы бу
дущим медикам рекомендовал 
не пропускать лекции, добросо
вестно учиться, совмещать тео
рию с практикой, а занятия – с 
работой в медучреждении, ко

торое направило выпускника на 
учебу. В качестве меры социаль
ной поддержки успешно обуча
ющимся студентам больница 
выплачивает дополнительную 
стипендию.

Развитие кадрового потен
циала медучреждений в нашем 
регионе – одна из важнейших 
задач нацпроекта «Здравоохра
нение». Сейчас в Уральском ме
дицинском университете по це
левому направлению от Ревдин
ской городской больницы уже 
проходят обучение 44 студента. 

Внедорожник поможет повысить 
доступность медицинской помощи жителям 
сельской местности и отдаленных населенных 
пунктов ГО Сухой Лог, сообщили в пресс-
службе министерства здравоохранения области. 
Полный привод автомобиля даст возможность 
кратчайшим путем по бездорожью доставлять 
доктора к пациентам как можно раньше. Больше не нужно беспокоиться 
и о транспортировке биологического материала, имеющего сжатые 
сроки хранения.

Автопарк сухоложской больницы поэтапно расширяется: с начала 
2023 года получены три единицы автотранспорта, в том числе 
«ГАЗ Соболь» – автомобиль класса Б, укомплектованный медицинским 
оборудованием для оказания экстренной помощи на месте.

– Профессионализм персонала, который поддерживает 
наш автопарк в образцовом состоянии, позволяет рационально 
эксплуатировать машины, тем самым продлевая срок их службы, 
увеличивая комфорт и безопасность как пациентов, так и медиков, – 
отметила главный врач Сухоложской РБ Марина Веремеенко.

Новые кадры – 
наше будущее
Ревдинская горбольница направила на целевое обучение 

уже более полусотни человек

Впереди у ребят – студенческие годы в Уральском медуниверситете, 
медицинская практика и большие профессиональные перспективы 

БО
РИ

С 
ЯР

К
О

В

Автопарк больницы пополнил 
внедорожник

Твой Роспотребнадзор

ПРАВИЛЬНО ОДЕНЬСЯ:

НАДЕНЬ  
ГОЛОВНОЙ УБОР

Используй специальные средства борьбы 
с насекомыми под контролем взрослых

Постоянно осматривай себя на наличие насекомых,  
попроси помощи у товарища. Помоги ему тоже. 
Внимательно осмотри свою одежду, рюкзак и другие вещи

Старайся не ходить там, где могут быть клещи.  
Держись подальше от мест с высокой травой.  
Ходи по центру тропы или дорожки

Не сиди на траве. Воспользуйся светлой подстилкой. 
На ней ты легко разглядишь насекомых

СВЕТЛАЯ РУБАШКА 
С ДЛИННЫМИ 

РУКАВАМИ, 
ЗАПРАВЛЕННАЯ  

В БРЮКИ,  
И НОСКИ

ЗАПРАВЬ БРЮКИ  
В НОСКИ,  
ЧТОБЫ КЛЕЩ  
НЕ ПРОБРАЛСЯ  
К ОТКРЫТОМУ 
УЧАСТКУ ТЕЛА

КАК ЗАЩИТИТЬСЯ ОТ УКУСА КЛЕЩА

Михаил БАТУРИН

Еще 13 молодых людей 
получили целевое 
направление от Ревдинской 
городской больницы 
на обучение в Уральском 
государственном 
медицинском университете. 
Абитуриентов перед началом 
учебы напутствовал главврач 
Евгений ОВСЯННИКОВ, 
сообщили в пресс-
службе министерства 
здравоохранения 
Свердловской области. 
Всего в медуниверситете 
будет учиться уже более 
50 студентов-«целевиков» 
от Ревдинской ГБ.

Новый автомобиль повышенной проходимости стоимостью 
более миллиона рублей «Лада Нива Тревел» встал на защиту 
здоровья сухоложцев благодаря программе «Модернизация 
первичного звена здравоохранения» нацпроекта 
«Здравоохранение».

Новый томограф введен  
в эксплуатацию

Медики Верхнепышминской центральной городской больницы 
ввели в эксплуатацию второй компьютерный томограф, 
который поставлен в медучреждение благодаря программе 
модернизации первичного звена здравоохранения, сообщили 
в пресс-службе министерства здравоохранения области.

Диагностическое оборудование стоимостью 
15,6 млн рублей позволит ежедневно 
проводить до 15 исследований. Таким образом, 
дополнительно почти 3,5 тысячи пациентов 
в год смогут проверить состояние жизненно 
важных систем и внутренних органов, что 
способствует реализации приоритетных задач 
нацпроекта «Здравоохранение» в части борьбы 
с онкопатологиями и сердечно-сосудистыми заболеваниями.

Это второй аппарат в арсенале диагностической службы ЦГБ 
Верхней Пышмы. Один томограф ориентирован на обследование 
пациентов из приемного покоя и стационара больницы, а новый аппарат 
– на исследования для амбулаторного звена.

– Компьютерная томография – востребованный вид диагностики. 
С ее помощью можно обнаружить новообразования, выявить 
патологии головного мозга, позвоночника, легких и средостения, 
почек, надпочечников, печени, поджелудочной железы 
и других органов. Благодаря тому, что теперь у нас два аппарата, 
сократится время ожидания диагностики, – пояснил заведующий 
рентгенодиагностическим отделением Верхнепышминской ЦГБ, 
кандидат медицинских наук Владислав Блинов.

Михаил БАТУРИН

«Санпросвету» – зеленый свет

Федеральная служба по надзору в сфере защиты прав потребителей 
и благополучия человека создала коммуникационный проект 
«Санпросвет». Его задача – информационно-просветительская работа, 
конечная цель которой – формирование новой санитарной культуры 
населения.

«Санпросвет» реализуется в составе большого федерального проекта 
«Санитарный щит страны – безопасность для здоровья (предупреждение, 
выявление, реагирование)». В 2023 году «Санпросвет» стартовал в Свердловской 
области. Темы текущего года отражают наиболее актуальные проблемы 
санэпидобстановки: ВИЧ; острые респираторные инфекции; острые кишечные 
инфекции; санитарная безопасность воды и пищи, а также инфекции, 
передающиеся через клещей и насекомых.

Стоит помнить, что клещи могут быть активны вплоть до середины 
осени. По состоянию на 31 июля в области зарегистрировано около 22 тысяч 
пострадавших от присасывания клещей, среди них – более 4 тысяч детей.

Случаи укусов зарегистрированы в 67 муниципалитетах региона. 
Отметим, клещи являются переносчиками таких заболеваний, как вирусный 

клещевой энцефалит, клещевой иксодовый боррелиоз, моноцитарный 
эрлихиоз и гранулоцитарный анаплазмоз. Клещевой энцефалит - самое опасное 
из этих заболеваний, но от него есть вакцина, которая поможет перенести 
это заболевание в очень легкой форме и точно обезопасит от инвалидности 
и смертельного исхода. Поставить прививку можно круглогодично (желательно 
за две недели до выхода в лес или место, где есть риск встретиться с клещом).

Напоминаем читателям «ОГ» простые правила, как защититься 
от присасывания клещей.

Михаил БАТУРИН
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«Медовый месяц» 
на Таватуе 
В Свердловской области стартовали съемки романтической 

комедии с Анной Ардовой и Николаем Добрыниным 

Наталья ШАДРИНА 

Еще месяц назад мы 
публиковали репортаж 
со съемок короткометражного 
фильма, а в регионе уже снова 
звучит команда: «Камера! 
Мотор!». На этот раз снимают 
на берегу озера Таватуй, 
картина «Медовый месяц» 
создается продюсерским 
центром «Первое кино», 
онлайн-кинотеатром START 
совместно со Свердловской 
киностудией. В главных 
ролях звезды отечественного 
кино, режиссер и сценарист – 
Денис КУКЛИН. 

Что нужно для того, чтобы в 
нашу область хотели приезжать 
снимать кино столичные кино-
компании? Во-первых, подхо-
дящие, живописные локации – 
этого в регионе всегда было до-
статочно. Во-вторых (и в глав-
ных) – специалисты и оборудо-
вание. Вот с этим на Свердлов-
ской киностудии последние го-
ды были больше проблемы. До 
перезапуска в 2021 году. 

Сначала о специалистах. Уже 
третий год подряд Свердловская 
киностудия в своей Школе ки-
но готовит так называемый вто-
рой состав. Это оказалось про-
сто необходимо для того, что-
бы в регионе сформировался 
кадровый резерв в сфере кино-
производства. Среди выпускни-
ков – механики камеры, освети-
тели, ассистенты художника-по-
становщика, ассистенты худож-
ника по гриму и другие специа-
листы. Без них съемочный про-
цесс невозможен. И как толь-
ко представители этих профес-
сий появились, на нашу область 
стали активно обращать внима-
ние разные кинокомпании: ре-
гион, наконец-то, стал привле-
кателен для тех, кто производит 
кино. Так вот выпускники Шко-
лы кино и были приглашены на 
работу над фильмом «Медовый 
месяц».

Что касается оборудова-
ния, то теперь оно на Свердлов-
ской киностудии есть, и как раз 
часть – камера, осветительная и 
звуковая аппаратура – была пре-
доставлена съемочной группе 
«Медового месяца». 

– Когда полтора года назад 
я впервые побывал в Екатерин-
бурге, я настолько очаровал-
ся этим городом и регионом, 
что сразу захотелось снять ки-
но именно там, – рассказывает 
продюсер Георгий Шабанов. – 
Прочитал сценарий «Медового 
месяца» и ясно представил, как 
отлично впишется сюжет в это 
прекрасное место. Такая любов-
ная история должна была слу-
читься именно там.

По сюжету Аня (Анастасия 
Уколова) и Олег (Кузьма Са-
прыкин) готовятся к свадьбе. Но 
у Ани есть маленькая тайна  – 
она ничего не сказала родите-
лям. Девушка боится, что ма-
ма не одобрит ее выбор. И дей-
ствительно, у мамы совсем дру-
гие планы – она хочет выдать 
дочь замуж за соседа по даче 
(Шамиль Мухамедов). В резуль-
тате Аня оказывается не на ме-
довом месяце в Таиланде, а у ба-

бушки в деревне с двумя жени-
хами…

Одним из продюсеров кар-
тины является Ольга Ерофее-
ва-Муравьева – генеральный 
продюсер Свердловской кино-
студии. 

– Я много лет занимаюсь ав-
торским кино, но мне всегда 
мечталось снять зрительский 
фильм, – говорит Ольга Ерофе-
ева-Муравьева. – Это будет мой 
первый опыт, волнительный, но 
интересный. Тем более что по-
ловина девушек в нашей стране 
были в такой же ситуации, как 
и  наша главная героиня, я – не 
исключение.

Актриса Анастасия Уколова 
известна по ролям в фильмах 
«Громкая связь», «Капитан Вол-
коногов бежал» и других. Кузь-
ма Сапрыкин снимался в карти-
нах «Сердце Пармы» и «Аврора», 
Шамиль Мухамедов – в фильме 
«Лев Яшин. Вратарь моей меч-
ты» и известных сериалах. Роди-
телей девушки Ани играют за-
служенные артисты России Ан-
на Ардова и Николай Добрынин. 

Премьера фильма намечена 
на 2024 год. 

Съемочная группа фильма «Медовый месяц». В центре (с символической тарелкой) заслуженный артист России 
Николай Добрынин
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час  

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 

электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33

Чествовать Наклонную башню 
приглашают всей областью 

Завтра в Невьянске состоится День чествования Наклонной башни 
Демидовых. Это традиционное просветительское мероприятие, 
посвященное уникальному архитектурному и историческому объекту 
нашего региона. Последние несколько лет праздник сопровождается 
насыщенной культурно-равлекательной программой и масштабным 
фейерверком. 

«ОГ» ПРЕДСТАВЛЯЕТ АФИШУ XXI ДНЯ ЧЕСТВОВАНИЯ  
НАКЛОННОЙ БАШНИ ДЕМИДОВЫХ: 

f 10.00 – 23.00 – аттракционы, ярмарка;
f 12.00 – 17.00 – интерактивная площадка «Невьянский калейдоскоп»;
f 12.00 – 17.00 – интерактивная площадка «Игра игрой сменяется» 

(«Чудеса из пластилина», «Песочные фантазии», «По следам любимых 
сказок» и др.);

f 12.00 – 17.00 – мастер-классы («Стеклянная мозаика», «Невьянские 
мануфактуры», «Золотая береста», «Узоры расписные», «Цветы 
из полимерной глины» и др.);

f 13.00 – 16.30 – игровой маршрут: в поисках ключа от башни. 

ЭКСКУРСИОННАЯ ПРОГРАММА 

Стандартная экскурсия на Невьянскую наклонную башню Демидовых
f Утренние сеансы – старт первой экскурсии в 10.00, последней – в 11.40.
f Вечерние сеансы – старт первой экскурсии в 18.40, последней – в 22.00.

Театрализованная экскурсия «Демидов и Татищев. Исторический баттл» 
f Дневные сеансы – старт первой экскурсии в 12.00, последней – в 18.00.

Экскурсии на Невьянскую наклонную башню Демидовых можно 
посетить по Пушкинской карте. 

КОНЦЕРТНАЯ ПРОГРАММА

f 14.30 – 16.30 – фестиваль рок-групп;
f 18.00 – официальное открытие праздника; 
f 18:15 – 19:00 – ансамбль «Иван да Марья» (Екатеринбург); 
f 19.10 – 20.20 – выступление артистов музыкальной школы «Саунд Сити»;
f 20.30 – 21.30 – кавер-группа «Каникулы» (Екатеринбург); 
f 21.40 – 22.40 – выступление группы «Корни» (Москва);
f 22.45 – 23.00 – лазерное и пиротехническое шоу.

В кадре – Анна Ардова и Сергей Фролов
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Отметим, что Невьянская наклонная 
башня Демидовых вошла в шорт-
лист конкурса «Достояние Среднего 
Урала». Проголосовать за этот объект 
свердловчане могут с 1 августа 
по 1 декабря на портале «Госуслуги». 
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Век живи – век учись
Обновлять и приумножать знания в УрГЭУ можно даже летом (круглый год)

Татьяна БУРОВА

В наши дни непрерывное 
образование – это требование 
времени, залог успеха 
и конкурентоспособности. 
Регулярно обновлять свои 
знания и приобретать новые, 
расширять компетенции 
стремятся рядовые 
работники, руководители 
среднего и высшего звена, 
предприниматели. Директор 
Института дополнительного 
образования Уральского 
государственного 
экономического 
университета Элина 
ЗАКИРОВА рассказала 
«Областной газете», 
по каким направлениям 
ведется в вузе обучение, 
повышение квалификации 
и профессиональная 
переподготовка.

– Элина Рафиковна, сегод-
ня нет недостатка в бизнес-тре-
нерах и краткосрочных кур-
сах, которые предлагают всем 
желающим овладеть секре-
тами успеха, современными 
технологиями, программами. 
В  чем преимущества и уни-
кальность обучения в Инсти-
туте дополнительного образо-
вания УрГЭУ?

– Главным преимуществом 
является то, что мы – за класси-
ческую форму обучения, кото-
рая предусматривает лекции и 
работу в аудитории, сочетание 
теории с практикой. Наши слу-
шатели, во-первых, получают 
систему базовых знаний, что 
позволяет успешно осваивать 
самые разные навыки и нова-
ции. Во-вторых, все програм-
мы в институте носят приклад-
ной формат. Мы адаптируем к 
запросам рынка бизнес-кейсы, 
дискуссионные круглые столы, 
открытые лекции, где напря-
мую выстраивается диалог слу-
шателя и преподавателя, слу-
шателя и эксперта.

Бесспорным преимуще-
ством является и трехуровневая 
модель обучения. Слушатели, 
которые приходят в институт 
на переподготовку, за три с по-
ловиной месяца получают про-
фессиональные знания и прак-
тические навыки. Диплом, 
который они получают, являет-
ся базовым документом, кото-

рый можно использовать для 
зачисления в магистратуру на 
ускоренный формат обучения. 
Так, у нас обучаются главные 
врачи, финансовые директора 
и главные бухгалтеры, нутри-
циологи. В последующем воз-
можен третий уровень обуче-
ния – аспирантура. 

Должна подчеркнуть, что 
диплом, который получа-
ют слушатели Института до-
полнительного образования 
 УрГЭУ, заносится в Федераль-
ный реестр сведений о доку-
ментах об образовании, о ква-
лификации или об обучении. 
То есть специалист всегда мо-
жет подтвердить свой профес-
сиональный статус. Особенно 
это важно для тех, кто работает 
в стратегически важных отрас-
лях и кому рекомендовано про-
ходить повышение квалифи-
кации каждые три года.

– Какие программы вашего 
института являются наиболее 
востребованными?

– Все без исключения. Мы 
каждый день мониторим ры-
нок, постоянно работаем с за-
казчиками, получаем от них 
заявки и пожелания, которые 
учитываем в своей работе. На 
сегодняшний день Институт 
дополнительного образования 
предлагает более 50 программ 
по переподготовке и повыше-
нию квалификации. Это каса-
ется и финансового блока, и 
управленческого, и информа-
ционного. В числе программ – 
экономика и организация здра-
воохранения, экскурсоведение, 
нутрициология в индустрии 
питания, управление проекта-
ми, бухгалтерский учет. В число 
топовых направлений входят 
также государственное управ-
ление и местное самоуправле-

ние, специалист в сфере заку-
пок и менеджер сметного дела, 
финансовый директор, управ-
ление персоналом и управле-
ние качеством. 

Потребность в переподго-
товке и повышении квалифи-
кации настолько высока, что 
наш Институт дополнительно-
го образования работает даже 
летом, когда другие вузы отды-
хают. Причем наполняемость 
аудиторий высокая, каждые две 
недели идет либо набор слу-
шателей, либо выпуск. Зача-
стую те, кто прошел обучение 
по бухгалтерскому учету, идут 
обучаться на финансового ди-
ректора, на управление проек-
тами…   

– В условиях импортоза-
мещения актуальными ста-
новятся вопросы разви-
тия производства, а значит, 
и привлечения капиталов, 
кредитов, инвестиций. В ва-
шем институте этому можно 
 научиться?

– Действительно, тренд 
2023 года – масштабирование 
производства и бизнеса, уве-
личение их инвестиционной 
привлекательности и конку-
рентоспособности. Между тем 
распространенной проблемой 
при реализации новых инве-
стиционных проектов явля-
ется дефицит квалифициро-
ванных кадров. Мы помогаем 
этот дефицит восполнить. Во-
просы промышленной ипоте-
ки, привлечения инвестиций 
и кредитов мы встроили в на-
ши образовательные програм-
мы «Финансовый директор» 
и «Управление проектами». 
Слушатели работают напря-
мую с экспертами-практика-
ми, обсуждают с ними пробле-
мы своего предприятия, учатся 
продвигать оригинальные биз-
нес-идеи, улучшать опера-
ционную систему, осваивать 
новые рынки сбыта. В ходе ди-
алога в формате нетворкин-
га предприниматели узнают о 
новых возможностях для сво-
его бизнеса, заводят полезные 
знакомства.

Стандартизация решений 
сейчас не в тренде. Выигры-
вает тот, кто не боится экспе-
риментировать, выстраивать 
новые бизнес-модели, уме-
ет интегрировать полученные 

знания в практику. В процес-
се обучения наши слушатели 
получают колоссальный мас-
сив новых знаний и навыков,  
которые обогащают имеющий-
ся у них опыт. 

Все более актуальными ста-
новятся и проблемы безопас-
ности. Поступает запрос на по-
лучение знаний, позволяющих 
предотвратить риски в самых 
разных сферах – финансовой, 
информационной, техниче-
ской, кадровой. И опять же лек-
ции дополняются рабочими 
встречами, диалогами, дискус-
сиями с экспертами-практика-
ми, происходит обмен мнения-
ми, поиск решений.

– Растущая популярность 
непрерывного образования, 
видимо, приводит к тому, что 
у вас появляются «вечные» сту-
денты, которые периодически 
приходят в аудиторию за но-
выми знаниями, компетенци-
ями?

– Да, бывает, что с некоторы-
ми слушателями я встречаюсь 
по четыре раза, а то и больше. 
Сначала они учились на бака-
лавриате, потом – в магистра-
туре. Когда начали работать, 
приходили на переподготов-
ку, а потом, если планировался 
карьерный рост, – на повыше-
ние квалификации. Нередки 
случаи, когда люди решают со-
здать свой бизнес и обращают-
ся к нам за консалтингом. Наша 
команда профессионалов под-
ключается и помогает успеш-
но запустить стартаповский, 
инвестиционный, управлен-
ческий, финансовый – любой 
консалтинговый проект. 
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